

## EDITORIAL

### Indexación de la Revista CES Odontología: un logro después de mucho caminar

Hace unos años la Facultad de Odontología del CES quiso emprender un camino importante en el mejoramiento de uno de sus órganos de difusión de los productos científicos que se generan en la Facultad: la Revista CES Odontología.

Este proceso de mejora continua tenía como incentivo posicionar aun más la revista ante organismos que acreditan la calidad de las publicaciones científicas en el país como el Instituto Colombiano para el Desarrollo de la Ciencia y la Tecnología «Francisco José de Caldas» - Colciencias que es quien «selecciona y clasifica las revistas colombianas de Ciencia y Tecnología según criterios de calidad científica y editorial y según perfiles de estabilidad y visibilidad reconocidos internacionalmente para dichas publicaciones».

Es un honor para el CES como Institución de Educación Superior y para la Facultad de Odontología, en particular, que Colciencias haya indexado la Revista en el Índice Bibliográfico Nacional Publindex. Es gratificante además, porque es el premio al compromiso de excelencia que la institución asume permanentemente.

Comunicar la ciencia no es tarea fácil, pero es deber ineludible de quienes la producen. Devolver el conocimiento lleva implícito un profundo compromiso ético con la sociedad, porque es ella quien los debe apropiarse para su beneficio. No tiene sentido que la producción científica se quede encerrada en los claustros donde se genera, especialmente porque en los últimos años los adelantos científicos hacen parte de la agenda pública, permitiendo la toma de decisiones políticas, éticas o profesionales que afectan la calidad de vida o aportando a la

construcción de ciudadanía y a la alfabetización científica de la sociedad.

Tenemos personas cada vez mejor informadas, producto de las nuevas tecnologías de la información y la comunicación y aunque el lenguaje de la ciencia constituye una red de discursos altamente especializados, que podrían ser de difícil acceso a una persona del común, es un ejercicio necesario hacer accesible la ciencia a otros tipos de públicos que no sean los suyos.

De igual manera, damos a conocer como Institución de Educación Superior que investiga y divulga los resultados de este ejercicio, permite la visibilidad nacional e internacional, otro de los aspectos a los que el CES en cabeza de su rector y equipo directivo le apuesta; así mismo marca tendencias en materia de investigación, posibilita el contacto con otras comunidades académicas y científicas y facilita el trabajo en red para la cooperación nacional e internacional.

Quiere decir entonces que se trabaja para generar espacios de encuentro con otros investigadores, para someternos al juicio público de pares, ampliando las fronteras geográficas y culturales, y para obtener ganancias en credibilidad e impacto.

De todas maneras el reto es grande; no es solamente ascender un peldaño en el escalafonamiento; por el contrario, se trata de mantenernos como una revista de calidad que sirva a diferentes disciplinas, posicionando en la agenda pública el tema de la salud bucal, muy desdibujado, por no decir perdido, en nuestros días.

Cecilia María Martínez D.  
Editora